

## Medienmitteilung

### «Ich bin seit 15 Jahren tot...»

#### Das Spital Wallis beteiligt sich an der Promotionskampagne von Swisstransplant für die Organspende

Sitten, den 11. September 2013 - Anlässlich des nationalen Tags der Organspende vom 28. September führt Swisstransplant in den grossen Schweizer Städten und in den Spitälern eine Plakatkampagne durch. Das Spital Wallis beteiligt sich an dieser Kampagne und wird die Plakate dieser Aktion in seinen verschiedenen Standorten im Oberwallis und im französischsprachigen Wallis ausstellen.

«*Ich bin seit 15 Jahren tot...*», erzählt die Walliserin Liz Schick auf einem dieser Plakate, die ab dem 16. September in der ganzen Schweiz zu sehen sein werden. Durchgeführt wird die Aktion von Swisstransplant, der Nationalen Stiftung für Organspende und Transplantation. «... *eigentlich*», präzisiert sie anschliessend. Damit weist sie auf die Bedeutung der Organspende hin, die ihr im Jahr 1998 das Leben gerettet hat. Für Swisstransplant sind diese Plakate eine Möglichkeit, «*die Diskussion anzuregen und die Bevölkerung für die Notlage zu sensibilisieren*», erläutert der Direktor Franz Immer, Facharzt FMH für Herzchirurgie.

Die Zahl der Erwachsenen und Kinder, die auf ein Organ warten, war in der Schweiz noch nie so hoch wie heute. In unserem Land stirbt jeden dritten Tag eine Person, weil die benötigten Organe wie Niere, Herz oder Lunge fehlen.

#### Sechs bis sieben Organspender pro Jahr im Spital Wallis

Das Spital Wallis registriert sechs bis sieben Organspender pro Jahr. Die lokale Koordination für Organ- und Gewebespende wird von Frau Corinne Delalay-Marti gewährleistet, die ebenfalls für die Fortbildung und die Qualitätsgarantie verantwortlich ist. Für Frau Delalay-Marti ist wichtig, dass die Bevölkerung zum Thema Stellung nimmt. «*Egal, ob dafür oder dagegen*», erklärt sie. «*Aber wir laden wirklich alle dazu ein, sich zu positionieren und mit den Angehörigen darüber zu sprechen.*» Auf dem Spenderausweis kann die Entscheidung eingetragen werden. «*Aber die Patienten werden alle gleichermassen betreut, ob sie Spender sind oder nicht*», versichert Dr. Raymond Friolet, Chef der Intensivpflege des Spitalzentrums des französischsprachigen Wallis (CHVR).

Die Bevölkerung hat oft zahlreiche Fragen zur Organspende. Deshalb wird Frau Delalay-Marti am Informationsstand der Spitalstandorte des französischsprachigen Wallis für Auskünfte zur Verfügung stehen. Sie wird begleitet von Frau Liz Schick, der mehrfachen Gold- und Silbermedaillengewinnerin (Weitsprung, Radfahren und Triathlon) bei der letzten Weltmeisterschaft der Transplantierten vom 28. Juli bis zum 4. August dieses Jahres in Südafrika. Herr Dr. Marcel Schmid (Chefarzt Innere Medizin SZO) und Frau Armella Bumann, eine transplantierte Patientin, sind im Spitalzentrum Oberwallis, Standort Visp, präsent.

Die Kampagne wird auch in den Spitälern durchgeführt, da diese damit beauftragt sind, potenzielle Organspender zu identifizieren. Zudem stehen sie gleichzeitig in Beziehung zu den Familien. *«Patienten und Angehörige stellen dem Spitalpersonal oft Fragen zur Organspende. Das Personal muss deshalb umfassend, neutral und transparent informieren können»*, erklärt Franz Immer.

### **Informationsstand**

Die Aktion wird vom 16. bis zum 30. September 2013 durchgeführt. Das Spital Wallis verfügt über einen Informationsstand: Frau Corinne Delalay-Marti und Frau Liz Schick werden in den Spitalstandorten des französischsprachigen Wallis anwesend sein. Herr Dr. Marcel Schmid, (Chefarzt Innere Medizin SZO) und Frau Armella Bumann beantworten Ihre Fragen in Visp:

- Spital Siders, am 17. September von 11 bis 16 Uhr
- Spital Sitten, am 20. September von 11 bis 16 Uhr
- Walliser Zentrum für Pneumologie (CVP) von Montana, am 23. September von 11 bis 16 Uhr
- Spital Martinach, am 24. September von 11 bis 16 Uhr
- **Spital Visp, am 30. September von 11 bis 16 Uhr**

Zusätzliche Informationen erhalten Sie bei:

**Corinne Delalay-Marti, Koordinatorin für Organ- und Gewebespende,**  
T 027 603 86 19, [corinne.delalay-marti@hopitalvs.ch](mailto:corinne.delalay-marti@hopitalvs.ch)

**Dr. Marcel Schmid, Chefarzt Innere Medizin SZO,**  
T 027 970 21 77, [marcel.schmid@hopitalvs.ch](mailto:marcel.schmid@hopitalvs.ch)